



## CLUB DE PLONGÉE EXOCET LÉMAN

Plongée sous-marine - Apnée - Hockey subaquatique - Monopalme

### ASSEMBLEE GENERALE DU 27/09/19

#### A ANNEMASSE

\*\*\*\*\*

Licenciés au club : 135  
Membres présents : 35  
Procurations : 35

**En présence de :**

M CLOPPET Laurent  
M HENRY José

Trésorier du CODEP 74  
Représentant de l'OMS d'Annemasse

**Ouverture de la séance à 20h00 après atteinte du Corum (41 présents ou représentés)**

**P.J. : Rapport moral du Président+Rapport financier**

➤ **Rapport moral et d'activités du Président (Christophe GOUY-PAILLIER) :**

Christophe GOUY-PAILLIER, président du club, présente le rapport moral et d'activités. (Voir en annexe).

Approbation du rapport moral à l'unanimité

➤ **Rapport financier du trésorier (Jérôme BAUDON):**

Jérôme BAUDON, trésorier du club, présente le compte de résultat et le bilan. (Voir en annexe).

Madame BRAZIER Marie-Paule et Monsieur GAVOILLE Jean-Marie, vérificateurs aux comptes confirment la régularité des comptes.

Approbation des comptes à l'unanimité.

Pour la saison prochaine, les vérificateurs aux comptes restent identiques, à savoir Marie-Paule BRAZIER et Jean-Marie GAVOILLE.

➤ **Interventions :**

- **Melina Bellec**, représentant la section hockey fait un bilan très positif de la structure en place depuis déjà 5 ans et de la saison écoulée, entre championnats, formations d'initiateurs, stages d'été. A noter le rapprochement avec la section jeune de Thonon qui fonctionne très bien. La nouvelle saison s'annonce tout aussi prometteuse.
- **Philippe Cordin** présente la structure apnée dont il est le responsable.
- Richard Blanes fait une synthèse des sorties extérieures passées et à venir, dont il a repris la charge avec réussite et efficacité.
- **Laurent Cloppet**, trésorier et représentant du Codep74 fait part du plaisir qu'il a en voyant le dynamisme, le professionnalisme, la bonne santé financière et la bonne humeur du club. Il note la montée en puissance des sections apnée et hockey un peu partout. Des formations MEF1 (apnée) sont en cours d'élaboration au sein du Codep.
- **José Henry**, représentant de l'OMS d'Annemasse rappelle la mise à disposition possible d'un bus, constate avec le club la baisse des plongeurs, mais l'essor de nouvelles activités telles que l'apnée ou le hockey et note nos nouvelles installations pour le nitrox qui est dans l'ère du temps. Il constate la bonne santé du club tant sur le plan financier que structurel.
- **Philippe Cordin**, secrétaire du club, présente le nouveau site, dont il est le webmaster, implanté par le club, ainsi que les applications connexes (vpdive) permettant de gérer avec efficacité les inscriptions aux différentes activités et à chacun de modifier sa fiche administrative, ses diplômes, son certificat, ....
- **Laurent Cloppet**, au nom de la FFESSM remet à Catherine Guiffroy-Rossat la médaille de bronze de la FFESSM pour son activité au sein de la fédération.



## CLUB DE PLONGÉE EXOCET LÉMAN

Plongée sous-marine - Apnée - Hockey subaquatique - Monopalme

### ➤ Election du Comité Directeur 2019-2020 :

Composition du Comité Directeur actuel (par ordre alphabétique) :

- AMALBERT Edouard
- BALANDRAS Julie
- BAUDON Jérôme
- BELLEC Méline
- BIANCO Patrick
- CORDIN Philippe
- DETRAZ Gilles
- FERNANDES Philippe
- GOUY-PAILLIER Christophe
- GUIFFRAY-ROSSAT Catherine
- OTHMAN André
- POGGIOLI Jean-Yves
- REVY Laure

Sont sortants cette année :

- OTHMAN André
- POGGIOLI Jean-Yves

Ne se représentent pas pour la nouvelle saison :

- GUIFFRAY-ROSSAT Catherine

Se présentent pour la nouvelle saison :

- Le reste de l'équipe restante du précédent Comité
- BALIVET Grégory
- PERRIER Loïc
- MOLLIERE Nathalie

Mise au vote et approbation à l'unanimité.



## CLUB DE PLONGÉE EXOCET LÉMAN

Plongée sous-marine - Apnée - Hockey subaquatique - Monopalme

### Le Comité Directeur pour 2019-2020

est donc composé comme suit (par ordre alphabétique):

- AMALBERT Edouard
- BALANDRAS Julie
- BALIVET Grégory
- BAUDON Jérôme
- BELLEC Mélina
- BIANCO Patrick
- CORDIN Philippe
- DETRAZ Gilles
- FERNANDES Philippe
- GOUY-PAILLIER Christophe
- MOLLIERE Nathalie
- OTHMAN André
- PERRIER Loïc
- POGGIOLI Jean-Yves
- REVY Laure

La séance est levée à 21h30 et l'ensemble des présents sont conviés au traditionnel pot de fin d'assemblée organisée par le club.

Le nouveau Comité Directeur ainsi formé s'est réuni le 17/10/19 pour élire le bureau et entamer les travaux pour la nouvelle saison.

Christophe GOUY-PAILLIER est renouvelé dans son poste de Président  
Jérôme BAUDON est renouvelé dans son poste de Trésorier  
Philippe CORDIN est renouvelé dans son poste de Secrétaire

Le nouveau bureau est donc composé de :

- Président : GOUY-PAILLIER Christophe
- Trésorier : BAUDON Jérôme
- Secrétaire : CORDIN Philippe

**A Annemasse, le 21/10/18**

**Le Secrétaire**

**Philippe CORDIN**

# RAPPORTS MORAL ET D'ACTIVITE POUR LA SAISON 2018/2019

## INVITES EXTERIEURS PRESENTS :

- M. José HENRY, représentant de l'Office Municipal des Sports (OMS) de la ville d'Annemasse ;
- M. Laurent CLOPPET, représentant du CODEP 74.

## INTRODUCTION

Bonjour à tous.

Notre époque est parfois contradictoire et paradoxale ; en effet, s'il semble que l'on assiste de plus en plus à une marchandisation du monde et des échanges, d'un autre côté les initiatives populaires, citoyennes et bénévoles se multiplient également. C'est pourquoi une très vieille idée comme l'association à but non lucratif peut sans doute trouver aujourd'hui un second souffle. Cela est d'autant plus vrai avec la plongée qui bénéficie dans notre région d'un environnement très favorable grâce à la présence de nombreux lacs. Il faut reconnaître cependant que les spécificités de notre climat sont telles qu'elles rendent difficile une activité commerciale de plongée toute l'année durant. Il en résulte qu'il y a donc très peu de structures professionnelles, et que par contre les associations sont relativement nombreuses, et ce notamment autour du lac d'Annecy.

Sur la région annemassienne, nous avons une responsabilité particulière puisque nous sommes la seule association qui fasse exister notre discipline. Il est donc important que nous poursuivions les missions que nous nous sommes fixées pour faire découvrir et partager notre passion à un public le plus large possible, ce bien sûr dans le strict respect du bénévolat.

Ceci implique que nous confirmions nos objectifs, soit :

- l'accélération des efforts de notre club afin de développer les autres pratiques aquatiques, lesquelles rencontrent un succès indéniable ces dernières années : l'apnée, le hockey subaquatique, la nage avec palmes (NAP), les plongées « Sidemount » (portage latéral du bloc) et au Nitrox, ... ;
- l'intégration dans les meilleures conditions des plongeurs venant d'horizons différents par la proposition de formations passerelles avec les certifications des autres fédérations nationales et internationales (CMAS, ...) et des organisations reconnues mondialement (PADI, SSI, ...) ;
- la promotion par tous moyens appropriés de notre discipline auprès des enfants et des adolescents (organisation de baptêmes, de sessions de formation, ...) ;
- une ouverture aussi large que possible à tous les publics par une communication améliorée et notre participation à des manifestations publiques et festivités locales permettant de révéler l'existence de notre club et de favoriser ainsi sa promotion (La Nuit de l'Eau, la Fête du 14 juillet à Tougues, ...) ;

- le maintien des cotisations de notre club à leur niveau actuel, facilitant l'adhésion du plus grand nombre (cotisations inchangées, prix dégressifs, tarifs préférentiels pour les enfants, les jeunes et les familles, etc...) ;
- sans oublier bien évidemment le développement des relations avec les autres clubs, la participation à des championnats, l'organisation de compétitions d'importance, et l'accueil facilité pour des plongeurs invités.

Cette année encore, toutes les personnes impliquées dans le fonctionnement du club, les membres du comité et les moniteurs, ont œuvré pour mener à bien ces missions, sans oublier tous ceux qui à un moment ou à un autre ont su donner un peu de leur temps. Je vais tenter de vous montrer qu'ils ont dans une large mesure réussi.

## **LES EFFECTIFS**

Après quatre années de progression, nos effectifs cette année ont stagné, avec un adhérent de moins que lors de la saison 2017/2018. Si cela n'a rien d'alarmant, puisqu'avec 135 membres nous conservons une base solide, force est de constater que nous rejoignons une tendance nationale qui nous avait épargnés depuis 5 ans. Espérons que les mesures que nous sommes en train de mettre en place, et que je détaillerai ci-après, nous redonneront un nouvel élan et nous permettront d'attirer de nouveaux membres.

Comme à l'accoutumée, les nouveaux membres représentent presque un tiers de l'effectif, soit 29 % cette année contre 31 % la saison précédente. Par contre, on peut relever avec satisfaction une nouvelle progression de l'effectif féminin, lequel avec 32 % est l'un des plus élevés que nous ayons atteints.

J'avais déjà signalé l'an dernier que les activités « sportives » étaient en constante progression avec 23 personnes inscrites uniquement pour le hockey, l'apnée et la NAP en 2018, contre 17 en 2017. Ce chiffre est passé maintenant à 29 personnes, ce qui fait que plus de 20 % de nos membres ne sont pas des plongeurs bouteille, ou tout au moins n'exercent pas cette activité au sein de notre structure. Nous allons dresser juste ci-après un bilan ci particulier de ces disciplines.

## **LES ACTIVITES**

### Les activités sportives

J'ouvre ce tour d'horizon de nos activités avec ce qui était jusqu'à peu de temps encore le parent pauvre de notre club, mais qui tend à prendre de plus en plus de place, c'est-à-dire les « activités sportives ». En effet, celles-ci sont devenues depuis quelques années le « booster » de notre structure, tout au moins si l'on considère l'évolution des effectifs ; en effet, la plongée bouteille peine un peu à se renouveler. Cette tendance, si elle se confirme, entraînera à terme des changements dans le fonctionnement de notre club.

La première de ces conséquences pourrait être financière. Si j'ai rappelé dans mon introduction que la recherche d'un profit n'était nullement et ne devrait jamais être notre motivation, il demeure que nous sommes astreints à rechercher l'équilibre financier. Or, les activités se déroulant en piscine donnent lieu au paiement de cotisations moindres ; c'est un choix que nous assumons et qui nous semble juste. Néanmoins, nous devons être particulièrement vigilants dans les années à venir au maintien de l'équilibre entre nos investissements et nos cotisations.

Un autre bouleversement pourra venir des demandes des pratiquants de ces disciplines : les membres existants et ceux susceptibles de nous rejoindre souhaiteront forcément avoir accès à une diversité d'activités ; je pense notamment à un désir légitime de participer à des compétitions en bassin (hockey, NAP, apnée) mais aussi de sorties en milieu naturel (apnée, NAP ...). Nous devons donc nous efforcer de satisfaire leurs attentes si nous voulons les fidéliser. Pour cela, il faudra non seulement que nous réalisions des achats d'équipements, mais aussi que nous renforçons notre structure d'encadrement de ces disciplines. Or, comme vous vous en doutez, ce sera loin d'être simple : notre fédération ayant des exigences légitimes en matière de sécurité, les garde-fous sont nombreux. Il faudra donc que nous arrivions à motiver des personnes pour qu'ils intègrent les cursus des formations fédérales. Il s'agit d'un travail de longue haleine, mais il est impératif si nous voulons structurer nos pratiques.

Un dernier point à surveiller est la cohésion de notre association, le risque étant que chaque discipline tende à s'autonomiser ; ceci pourrait aboutir à terme à l'éclatement de notre club en plusieurs structures indépendantes. Je pense que nous aurions tous plus à perdre qu'à gagner si un tel scénario se réalisait. C'est donc pourquoi il est essentiel de veiller à garder des ponts et une communication appropriée mais aussi dynamique et réactive entre toutes nos activités.

Pour notre section hockey, l'année aura de nouveau été fort riche, avec la participation de nos équipes à plusieurs compétitions, dont certaines en association avec un autre club, soit Clairemont pour les filles et Moirans pour les garçons. Le point d'orgue de cette saison aura été le 2e Tournoi international de hockey subaquatique du Léman qui a lieu à Annemasse à la piscine de Château Bleu les 15 et 16 juin dernier ; celui-ci a vu la participation de 12 équipes de 6 pays regroupant 96 joueurs.

L'apnée est l'autre activité qui a actuellement le vent en poupe. La médiatisation des grands champions de cette discipline avec les images spectaculaires de leurs exploits n'est pas étrangère à sa progression ; mais il y a aussi l'image de liberté et de légèreté qu'elle véhicule, même si dans la pratique l'organisation de la discipline est loin d'être aussi légère que cela. Qu'importe, les clubs qui ont une activité apnée voient leurs effectifs progresser fortement ; à titre d'exemple, « Eau libre », le seul club 100% apnée de notre région, en est à refuser des inscriptions car arrivé à saturation. Pour notre part, la section apnée regroupe aujourd'hui une dizaine de personnes qui s'entraînent tous les lundis à la piscine de Château Bleu.

### La plongée bouteille

C'est évidemment le cœur de notre activité et constitue la colonne vertébrale de notre association. Pourtant, en relisant mon rapport, j'ai réalisé qu'elle occupe finalement une place minoritaire dans celui-ci. Sans doute avons-nous pris l'habitude d'un fonctionnement sans histoires de l'activité, et

les choses nous paraissent « normales ». Il faut toutefois saluer tous ceux qui l'année durant mettent tout en œuvre pour que les choses se passent le mieux possible : les personnes en charge du matériel, ceux acceptant d'assurer la lourde mission de directeur de plongée, les moniteurs et les initiateurs qui ne ménagent ni leur temps ni leurs efforts pour encadrer, former et conseiller leurs camarades de club, sans oublier les membres toujours prompts à donner un coup de main pour contribuer à la sécurité ou/et au bon entretien de nos locaux.

### Le site de Tougues

Comme vous le savez, notre site de plongée à Tougues est menacé. En effet, un projet de réorganisation de l'affectation des locaux aux associations est à l'étude, et pour l'instant la place laissée à la plongée est extrêmement restreinte. Nos rapports avec la municipalité de Chens-sur-Léman sont parfois assez conflictuels, celle-ci nous reprochant peut-être un peu de ne pas être une association 100 % locale. Je pense cependant qu'elle ne prend pas suffisamment en compte la difficulté qu'il y a à faire vivre un club de plongée. Ne soyons pas alarmistes : d'une part, le projet municipal est loin d'être abouti, notamment sur le plan financier, et d'autre part les élections municipales pourraient rebattre les cartes. En tout état de cause, il faudra être particulièrement attentif à l'évolution de la situation, et ne pas hésiter pour ce faire à aller défendre notre place, en mettant notamment bien en évidence tous les efforts que nous avons su accomplir depuis de nombreuses années pour faire du site de Tougues un lieu de plongée connu et fort apprécié par bon nombre de plongeurs.

### Les sorties extérieures

Si malgré nos efforts il a été de nouveau impossible cette année de mobiliser suffisamment de monde pour rendre possible un séjour de plongée en Méditerranée, nos excursions dans les lacs locaux rencontrent par contre un franc succès depuis deux saisons, et ce grâce il est vrai à la forte implication de Richard Barnes. Ces sorties organisées mensuellement, de façon autonome ou avec le concours de clubs locaux, regroupent régulièrement plus d'une dizaine de plongeurs, nous permettant de varier les plaisirs, notamment les jours où la plage de Tougues est inaccessible du fait de manifestations (fête de la bière, festival, etc.).

### La formation

Je ne vais pas faire une revue de détail des formations qui ont été dispensées cette année encore. La formation des plongeurs reste l'un des moteurs de notre activité : de nombreuses personnes viennent à nous dans le but d'en recevoir une. Cela implique naturellement la participation de nombreux enseignants, et c'est la raison pour laquelle nous continuons à avoir une politique volontariste pour le perfectionnement de nos encadrants, avec la prise en charge financière des coûts en résultant.

## **Matériel et fonctionnement**

Nous arrivons enfin au bout d'un chantier qui nous aura occupés plusieurs années : la mise en place du Nitrox.

Aujourd'hui, l'installation fonctionne : des gonfleurs ont commencé à être formés. Il faut maintenant qu'ils participent à quelques sessions de gonflage avant d'être totalement autonomes. Il faut aussi que toutes les procédures de sécurité soient cadrées, ce qui est en cours.

En ce qui concerne l'accès au Nitrox, nous avons choisi le fonctionnement suivant :

- pour le mélange 32/68 (Nitrox 32 %), tous les plongeurs certifiés Nitrox de base bénéficient d'un gonflage gratuit si leurs blocs figurent sur le registre du club et ont été contrôlés et requalifiés selon la procédure TIV ;
- pour les pourcentages d'O<sub>2</sub> supérieurs à 40 %, tous les plongeurs certifiés Nitrox confirmé disposant d'un bloc « oxyclean » pourront avoir accès au gonflage ; l'oxygène sera dans ce cas facturé au prix de 1 ct par litre, et ce avec un système de prépaiement.

La procédure exacte sera précisée plus tard.

## **La communication interne**

Sur le plan du fonctionnement au quotidien de notre club, la solution VPDive, intégrée à notre site internet depuis deux saisons, en est désormais l'outil indispensable ; elle constitue en effet le passage obligé pour adhérer au club, s'inscrire à une sortie, renouveler ses documents. Ses fonctionnalités ne cessent d'évoluer grâce au dynamisme des créateurs de cet outil, et l'une d'entre elles sera de nous offrir bientôt la possibilité de procéder à des paiements.

## **Conclusion**

J'arrive au terme de cet exposé sur ce qui aura marqué la saison qui s'achève ce soir. Je ne suis évidemment pas rentré dans le détail de tout ce que nous avons entrepris et réalisé cette année, car cela nous aurait pris beaucoup trop de temps. Certains pourront regretter, voire même être frustrés, de ce que je n'ai pas mentionné ou/et mis en exergue leurs actions, mais j'espère que j'aurais tout de même démontré par mes propos la vigueur et la bonne santé de notre structure. Jérôme vous fera dans quelques instants un exposé sur nos comptes, et vous constaterez également de ce côté que notre club est en bonne santé !

À la fin de cette assemblée, vous serez appelés à élire un nouveau comité ; je suis persuadé que celui-ci saura poursuivre le travail de l'équipe précédente, et apporter bien sûr des améliorations.

Pour ma part, j'avais annoncé que je souhaitais prendre un peu de recul. Il semble que pour l'instant personne ne se sente disposé à prendre ma succession, et il y a de fortes chances, sauf surprise de dernière minute bien sûr, que je sois reconduit une nouvelle fois au poste de président. Si tel est le

cas, ce mandat sera toutefois le dernier ; je souhaite donc vivement qu'il y ait dans le nouveau comité une personnalité — ou plusieurs — qui se positionne rapidement avec l'ambition de me succéder l'an prochain.

Merci pour votre attention.

*Le Président*

*Christophe Gouy-Paillier*

## RESULTAT EXOCET LEMAN 2018/2019

CHARGES	2018 2019	2017 2018	ECART	PRODUITS	2018 2019	2017 2018	ECART
<b>CHARGES DE GESTION COURANTES</b>				<b>COTISATIONS ECOLAGE</b>			
Affiliation OMS + FFESSM	362	245	117	Cotisations	12195	12430	-235
Affranchissement	90	83	7	Ecolage	3420	3452	-32
Assurance	1 156	656	500	<b>Sous total</b>	<b>15 615</b>	<b>15 882</b>	<b>-267</b>
Eau Tougues	1 624	1 329	294	<b>SUBVENTIONS</b>			
Électricité Tougues	-2 900	0	-2 900	AGGLO	2220	4600	-2 380
Fournitures administratives	70	122	-52	<b>Sous total</b>	<b>2 220</b>	<b>4 600</b>	<b>-2 380</b>
Location	6 017	3 515	2 502	<b>PRODUITS DIVERS</b>			
Divers (pourboires, dons, cadeaux)	188	0	188	Formation Nitrox	200	0	200
Publicité	0	365	-365	Produits activités annexes	469	585	-116
Frais sorties déplacement	217	220	-3	Frais de déplacements (don)	1036	1044	-8
Frais de réception	3 426	4 513	-1 087	Produits divers de gestion	7	1	6
Services bancaires	66	75	-9	<b>Sous total</b>	<b>1 712</b>	<b>1 630</b>	<b>82</b>
Frais actes et contentieux	0	200	-200	<b>MANIFESTATIONS</b>			
Autres charges gestion	10	5	5	Buvette 14 juillet	1 613	3 393	-1 779
<b>Sous total</b>	<b>10 325</b>	<b>11 328</b>	<b>-1 003</b>	Championnat du monde	0	0	0
<b>ENCADREMENT - FORMATION</b>				Tournoi de hockey	5068	3342	1 727
Frais divers formations	534	591	-57	<b>Sous total</b>	<b>6 681</b>	<b>6 734</b>	<b>-1 779</b>
Encadrement	0	680	-680	<b>PRODUITS FINANCIER</b>			
Remb. formations encadrants	1 644	2 076	-432	Intérêts s/ placement	250	192	58
Frais de déplacements (don)	1 036	1 044	-8	<b>Sous total</b>	<b>250</b>	<b>192</b>	<b>58</b>
Abt Subacqua	312	312	0	<b>PRODUITS EXCEPTIONNELS</b>			
Formation	0	0	0	Cession immobilisations	12 600	7 000	5 600
<b>Sous total</b>	<b>3 526</b>	<b>4 703</b>	<b>-1 177</b>	<b>Sous total</b>	<b>12 600</b>	<b>7 000</b>	<b>5 600</b>
<b>MATERIEL</b>				<b>REP S/ AMORT. Et PROV.</b>			
Achat et entretien mat. plongée	1 880	2 789	-908	0	0	0	
Achat de marchandises	438	0	438	<b>TOTAL DES PRODUITS</b>			
Mat.divers + entretien locaux	0	175	-175	39 078	36 039	3 039	
Réépreuve TIV	149	0	149	<b>RESULTAT</b>			
Location fosse	0	0	0	19 348	15 804	3 544	
Contrat O2 Gonflage O2	1 345	0	1 345				
Entretien des compresseurs	710	1 240	-530				
<b>Sous total</b>	<b>4 522</b>	<b>4 204</b>	<b>318</b>				
<b>AMORTISSEMENTS + PROVIS</b>							
1 357	0	1 357					
<b>CHARGES EXCEPTIONNELLES</b>							
0	0	0					
<b>TOTAL DES CHARGES</b>							
19 730	20 235	-504					

## BILAN EXOCET LEMAN 2018/2019

ACTIF					PASSIF		
	BRUT	AMORT	NET	NET N-1		N	N-1
<b>ACTIF IMMOBILISE</b>					<b>CAPITAUX PROPRES</b>		
Immobilisations corporelles	56 008	16 650	39 358	0	Report à nouveau	58 971	43 166
Participation	17		17	17	Résultat 2018 / 2019	19 348	15 804
<b>Sous total</b>	<b>56 025</b>	<b>16 650</b>	<b>39 375</b>	<b>17</b>	<b>Sous total</b>	<b>78 318</b>	<b>58 971</b>
<b>ACTIF CIRCULANT</b>					<b>DETTES ET COMPTES D'ATTENTES</b>		
Clients	0		0	0	Fournisseurs et comptes rattachés	8 421	6 538
Autres créances	888		888	0	Autres dettes	0	0
Banque	10 475		10 475	31 323	<b>Sous total</b>	<b>8 421</b>	<b>6 538</b>
Banque à encaisser	2 589		2 589	904			
Placements	33 412		33 412	33 164	<b>COMPTES DE REGULARISATION</b>		
Caisse	0		0	0	Produits constatés d'avances	0	-100
<b>Sous total</b>	<b>47 364</b>		<b>47 364</b>	<b>65 391</b>	<b>Sous total</b>	<b>0</b>	<b>-100</b>
<b>TOTAL GENERAL</b>					<b>TOTAL GENERAL</b>		
	<b>103 389</b>	<b>16 650</b>	<b>86 739</b>	<b>65 408</b>		<b>86 739</b>	<b>65 408</b>